

Landeshauptstadt

Hannover

Beschluss-
drucksache

b

In den Stadtbezirksrat Südstadt-Bult
An den Schulausschuss (zur Kenntnis)

Nr. 15-1050/2014

Anzahl der Anlagen 0

Zu TOP

Namensgebung für die GS Meterstraße

Antrag,
zu beschließen,

der Grundschule Meterstraße den Namen

Otfried-Preußler-Schule

zu geben.

Berücksichtigung von Gender-Aspekten

Durch die Namensgebung sind keine Gender-Aspekte betroffen.

Kostentabelle

Durch die Namensänderung entstehen keine bezifferbaren finanziellen Auswirkungen. Es sind lediglich geringfügige Kosten z. B. für neue Schulschilder, Stempel, usw. zu erwarten.

Begründung des Antrages

Der Schulvorstand der Grundschule Meterstraße hat in seiner Sitzung am 06.01.2014 den Beschluss gefasst, den bisherigen Schulnamen in „Otfried-Preußler-Schule“ zu ändern.

Zur Person:

Otfried Preußler war ein deutscher Kinderbuchautor, der 1923 in Böhmen geboren wurde. Er verstarb im Jahr 2013. Zu seinen bekanntesten Werken gehören "Der Kleine Wassermann", "Der Räuber Hotzenplotz", "Krabat", "Das kleine Gespenst" und "Die kleine Hexe". Seine 32 Kinder- und Jugendbücher wurden in insgesamt 55 Sprachen übersetzt. Neben mehreren Jugendbuchpreisen und weiteren Auszeichnungen wurde ihm 1973 das Bundesverdienstkreuz am Bande, 1993 das Bundesverdienstkreuz (I.Klasse) und 2000 das Große Bundesverdienstkreuz verliehen.

Aus der Begründung der Schule für die Entscheidung:

Otfried Preußler ist einer der bedeutendsten deutschsprachigen Kinder- und Jugendbuchautoren. Seine Reputation ist durch zahlreiche Preise und Ehrungen gewährleistet. Da er selbst Lehrer und Rektor einer Grundschule war, wusste er seine Leserschaft genauestens einzuschätzen. Er legt Wert auf eine ausgefeilte, korrekte, klangvolle und trotzdem zielgruppengerechte Sprache. Er schildert seine Geschichten stets durch die Augen der Kinder. Seine Erzählweise basiert auf ihren Interessen, Wünschen und Ängsten. So gibt er seiner Leserschaft auf unaufdringliche Art und Weise feste Werte mit auf ihre Lese- und Lebensreise. Kreativität und Phantasie werden so auf unnachahmliche Weise bei den Kindern gefördert. Auch die Erwachsenen können sich dem Zauber seiner Geschichten nicht entziehen, zumal sie oft selbst mit diesen Büchern aufgewachsen sind. Aus diesen genannten Gründen ist eine Identifikation der Schulgemeinschaft mit dem Namen Otfried Preußler in hohem Maße gegeben.

Gemäß § 107 des Niedersächsischen Schulgesetzes kann der Schulträger im Einvernehmen mit der Schule diesen einen Namen geben. Der Name kann sich auf eine Persönlichkeit, eine geographische Liegenschaft oder eine Institution beziehen. Der vorgeschlagene Name entspricht der bisherigen Praxis der Stadt Hannover.

Gegen die Wahl des Namens „Otfried-Preußler-Schule“ bestehen keine Bedenken.

42.21
Hannover / 29.04.2014